

## Pressemitteilung

20. Juli 2023

# Stadtteilorientierte Kulturvermittlung: Unterwegs in Daxlanden mit dem mobilen Kunstschuppen

Studierende der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe realisieren derzeit ein Projekt der stadtteilorientierten Kulturvermittlung im Karlsruher Stadtteil Daxlanden. **DAX LAND FLUSS** heißt die öffentliche Kunstaktion zum Mitmachen. Kommendes Wochenende macht der mobile Workshopraum vor dem Naturschutzzentrum Rappenwört Station.



DAX LAND FLUSS: Stadtteilorientierte Kulturvermittlung im Karlsruher Stadtteil Daxlanden Foto: Laura Knorr

Der Stadtteil Daxlanden ist Teil des aktuellen Stadtentwicklungsprogramms der Stadt Karlsruhe und steht derzeit im Mittelpunkt eines Projekts der stadtteilorientierten Kulturvermittlung, das Studierende der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe (PHKA) in Zusammenarbeit mit dem Kulturamt der Stadt Karlsruhe realisieren. DAX LAND FLUSS lautet der Name des öffentlichen Projekts, das die Studierenden des [Masterstudiengangs Kulturvermittlung](#) dieses Sommersemester im Rahmen des Seminars „Künstlerische Bildung“ entwickelt haben.

Vergangenen Freitag, Samstag und Sonntag waren die Studierenden mit ihrem mobilen Workshopraum im ehemaligen Fischerdorf in der Nähe des Rheinstrandbads unterwegs, haben künstlerische Mitmachaktionen unter dem Motto „Glänzende Fischschuppen“ angeboten und sind bei Cold Brew Kaffee und Holunderschorle mit den Bewohner:innen von Daxlanden ins Gespräch gekommen, über den Stadtteil und seine Geschichte. Im mobilen Workshopraum, dem

Kunstschuppen, hatten Interessierte die Möglichkeit, zusammen mit den Studierenden Taschen sowie Traum-Reusen aus Naturmaterialien zu gestalten oder schillernde Glücksbringer zu basteln. Und wer wollte, konnte sich Fischschuppen auf die Haut malen lassen. Am kommenden Wochenende ist der mobile Kunstschuppen zum letzten Mal unterwegs in Daxlanden. Dann macht er vor dem Naturschutzzentrum Rappenwört Station: am Samstag, 29. Juli, von 10 bis 18 Uhr und am Sonntag, 30. Juli, von 10 bis 13 Uhr. Die Studierenden freuen sich auf weitere gemeinsame künstlerische Aktionen und Gespräche bei kühlen Getränken und Snacks.

„In der Vorbereitungsphase von DAX LAND FLUSS sind die Studierenden mehrmals in Daxlanden gewesen, haben Gespräche mit Bewohner:innen geführt und zur Geschichte des Stadtteils recherchiert“, berichtet Dr. Henrike Plegge, wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Kunst der PHKA und Leiterin des Seminars „Künstlerische Bildung“.

### **Wissenschaftliche Ansprechperson**

Dr. des. Henrike Plegge, wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Kunst der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe, E-Mail: [henrike.plegge@ph-karlsruhe.de](mailto:henrike.plegge@ph-karlsruhe.de)

### **Medienkontakt**

Regina Thelen  
Pressesprecherin  
Pädagogische Hochschule Karlsruhe  
Bismarckstraße 10, 76133 Karlsruhe  
T: +49 721 925-4115  
[regina.thelen@ph-karlsruhe.de](mailto:regina.thelen@ph-karlsruhe.de)  
<https://ph-ka.de/presse>

---

Als bildungswissenschaftliche Hochschule mit Promotions- und Habilitationsrecht forscht und lehrt die **Pädagogische Hochschule Karlsruhe (PHKA)** zu schulischen und außerschulischen Bildungsprozessen. Ihr unverwechselbares Profil prägen der Fokus auf Bildung in der demokratischen Gesellschaft, Bildungsprozesse in der digitalen Welt sowie MINT in einer Kultur der Nachhaltigkeit. Rund 220 in der Wissenschaft Tätige betreuen rund 3.600 Studierende. Das Studienangebot umfasst Lehramtsstudiengänge für die Primarstufe und die Sekundarstufe I sowie Bachelor- und Masterstudiengänge für andere Bildungsfelder. Die berufsbegleitenden Weiterbildungsangebote zeichnen sich durch ihre besondere Nähe zu Forschung und Praxis aus.